

# Legisladores de ese partido habían cuestionado el apoyo del mandatario a Ucrania

## Boric responde tras críticas del PC por Rusia y Venezuela: “La política exterior la define el Presidente”

Asimismo, comentó que él no se “amilana” frente a los reproches que recibe del oficialismo y la oposición por sus posturas sobre los derechos humanos porque, a su juicio, responden a los principios de la política exterior de Chile.

JORGE SOTO

El Presidente Gabriel Boric endureció el tono con un sector del Partido Comunista que desde hace tiempo ha venido cuestionando su apoyo a Ucrania en el marco del conflicto que hay con Rusia.

Desde Estocolmo, el jefe de Estado fue consultado por reproches que parlamentarios del PC han emitido por el apoyo de Boric al Presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, con quien se reunirá hoy en el marco de la Cumbre por la Paz en la ciudad de Lucerna, en Suiza.

El diputado PC Boris Barraera dijo que “la OTAN ha jugado un papel nefasto y lo que se ve desde afuera es que Chile está tomando esa posición y es difícil entenderla desde una posición de izquierda”. Por otro lado, su par del PC Lorena Pizarro criticó a Zelenski vinculándolo a “grupos neonazis”. Respecto de las críticas, el Presidente Boric respondió: “La política exterior del país la define el Presidente de la República. Los partidos tienen libertad para opinar al respecto, pero finalmente quien toma las decisiones es el Presidente de la República. Y yo acá tengo una convicción que nosotros hemos actuado en función de principios y no de consideraciones a corto plazo ni quién está en el poder durante determinado momento a la hora de que se han violado derechos humanos o se ha debilitado la democracia”.

Sobre la supuesta influencia que ejercería la OTAN en las posiciones de Boric, el mandatario señaló: “Acá lo que sucede en el caso de la guerra de Rusia y Ucrania es que un país invadió a otro violando el derecho internacional. Todas las otras elucubraciones que se puedan hacer al respecto son secundarias frente a la invasión ilegal de un



Presidente estuvo durante la tarde con el rey Carlos XVI Gustavo de Suecia y la reina Silvia.

país a otro”.

Y añadió: “Acá no se trata de la opinión que uno tenga o de Putin o de Zelenski, o de las fuerzas políticas que apoyan su respectivos gobiernos en esos países. Se trata de principios internacionales que deben ser respetados a todo evento. Y yo no me amilano con las críticas vengan de donde vengan al respecto”.

### Situación en Venezuela

Boric no solo recibió críticas por la postura de su gobierno frente al conflicto bélico entre Rusia y Ucrania. Tras brindar una entrevista con la cadena alemana DW, el mandatario realizó cuestionamientos institucionales a Venezuela y reiteró que en ese país no se han respetado los

derechos humanos. Aquello también generó incomodidad en sectores comunistas.

Al respecto, el mandatario dijo: “En el caso de Venezuela, me parece completamente evidente (con) 7 millones de venezolanos que han dejado su patria. Quien no quiera reconocer eso la verdad es que no me parece que haya mucho que discutir al respecto. Y en esto yo quiero ser claro,

Chile defiende los derechos humanos en Chile y en todo el mundo y por eso tenemos una posición tan clara. Por eso a veces por derecha nos critican por la posición que tomamos frente al conflicto en Gaza o nos critican por izquierda por la posición que tomamos por Nicaragua o Venezuela. No importa, porque nosotros tomamos posición respecto a los principios que inspiran la política internacional de Chile y en esto vamos a ser siempre coherentes, sin doble estándar”.

### Cumbre de la Paz

El Presidente Boric llegó ayer por la noche a la ciudad de Zurich, en Suiza. Hoy participará en la Cumbre por la Paz en Ucrania que el gobierno suizo organizó con la presencia de cerca de 100 delegaciones de todo el mundo, además de organismos multilaterales.

Ayer el Presidente tuvo sus últimas actividades en Estocolmo (Suecia), en donde se despidió de la delegación parlamentaria que lo acompañaba y de buena parte de los ministros que partieron a Santiago.

En Estocolmo tuvo un encuentro con el rey Carlos XVI Gustavo de Suecia. Además visitó el Parlamento sueco, en donde conversó con una diputada de origen chileno. Desde la embajada chilena en Suecia indicaron que se le cursó una invitación al exministro Mauricio Rojas, quien es diputado sueco, pero no asistió al encuentro con Boric.

## ■ Cuba de nuevo aparece como país inabordable para Boric

En su intervención de ayer, el mandatario aludió a las críticas que recibe por su posición en materia de Derechos Humanos.

“Chile defiende los derechos humanos en Chile y en todo el mundo y por eso tenemos una posición clara. Por eso a veces en la derecha nos critican por nuestra posición por Gaza o nos critican por izquierda por Nicaragua o Venezuela”.

En miembros de la delegación llamó la atención que el mandatario no nombrara a Cuba, pero sí a Nicaragua y Venezuela.

Algo similar ocurrió para la Cuenta Pública, donde el presidente aludió a esos dos países

de manera crítica, pero no hizo ninguna mención a Cuba.

Fue en mayo cuando Boric dio una entrevista a Archi y dijo que “la situación es grave hoy día en Cuba, en donde se está pasando hambre y en donde es necesario levantar el bloqueo unilateral y avanzar en la democratización del mismo país”.

Sus palabras generaron casi inmediatas críticas desde el PC, y el jefe de bancada de esa colectividad, Luis Cuello, dijo que “el pueblo de Cuba tiene el derecho a determinar su propio sistema político”. Mientras que el diputado Boris Barraera dijo “cuando el presi-

dente habla de democratización no sé a qué se refiere. Cada país tiene el sistema político que quiere y que se autoimpone”.

En abril el presidente del PC, Lautaro Carmona, y la secretaria general Bárbara Figueroa, habían visitado La Habana. Figueroa dijo en ese momento que fue “una potente señal a nuestra militancia y también hacia el mundo de izquierda respecto a que nosotros no olvidamos nunca la solidaridad con el pueblo y particularmente la solidaridad y el compromiso con el pueblo de Cuba”. Por lo que al interior del oficialismo señalan que el Mandatario busca evitar conflictos con ese partido.